lección Biblioteca de Patrística de la editorial Ciudad Nueva, en su número 25, nos presenta esta obra de San Jerónimo, con introducción, traducción y notas del Prof. Guillermo Pons Pons.

Como queda patente en el título, esta obra contiene la defensa que hace San Jerónimo de la virginidad perpetua de María ante los ataques de Helvidio. Conservando su lenguaje duro y a veces lacónico, San Jerónimo demuestra con claridad la virginidad de la Virgen antes del parto, en el parto y después del parto. San Jerónimo es un testigo más de esta verdad y logra, con argumentos bíblicos, con simplicidad y profundidad, poniéndose en sintonía con la fe de la Iglesia, descubrir los errores dogmáticos de Helvidio. Jerónimo es un gran admirador del celibato y de la virginidad; por eso tampoco duda en sostener que el, a veces, considerado viejo y viudo José no era en realidad tan viejo ni viudo, sino célibe y el mejor custodio que podía tener la Virgen María.

Este libro, como todos los que componen esta ya abundante colección, está destinado a un público muy amplio y sirve no sólo para divulgar un aspecto doctrinal controvertido en algunos ambientes, sino también para dar a conocer uno de los Padres que se preciaron de vivir el misterio de Cristo en lo más profundo de su intimidad. Además, la valiosa introducción que ofrece Pons Pons ayuda a descubrir la vida y el pensamiento de este gran Padre de la Iglesia que continúa siendo original y siempre nuevo a una gran mayoría de los cristianos de nuestra época.

G. Moreno

SAN AGUSTÍN, Obras completas XXXIV. Escritos antidonatistas (3°), («Biblioteca de Autores Cristianos», 541), Madrid 1994, 894 pp., 12 x 20

Dentro de la gran tarea de poner a disposición de los católicos de habla his-

pana las obras completas de San Agustín, la BAC nos presenta el tomo 541, dedicado a los escritos antidonatistas del Obispo de Hipona: Carta a los católicos sobre la secta donatista (la Unidad de la Iglesia) — Actas del debate con el donatista Emérito y Réplica a Gaudencio, obispo donatista. Con introducción de Pedro Langa a cada obra, traducción de Santos Santamaría e índices de Pedro de Luis, esta edición también tiene la ventaja, como es sabido, de ser una edición bilingüe. El texto latino ha sido tomado de los volúmenes 52 y 53 del Corpus Scriptorum Ecclesiasticorum Latinorum, preparado para esta edición por Enrique Garmón y Miguel F. Lanero.

Este volumen presenta temas de no escaso interés como son: la realidad de la Iglesia, la presencia del cristiano en el mundo, las relaciones entre el Estado y la Iglesia, la eclesiología, las rupturas de la unidad y el diálogo con las religiones no cristianas y otros temas análogos. Es importante conocer hoy las respuestas de este Obispo de la época de Oro de la Patrística; un hombre que vivió y combatió como ninguno la labor de los donatistas, descubriendo en la Sagrada Escritura y en la historia la doctrina que fue trasmitida por Cristo a los apóstoles.

La buena edición de las obras agustinianas que este volumen nos presenta viene avalorada por los especialistas del Padre de la Iglesia que han elaborado las instrucciones y notas correspondientes, enmarcando los aspectos eclesiológicos en el cristocentrismo que predomina en el pensamiento del Obispo de Hipona.

G. Moreno

Teodoro C. MADRID, La Iglesia católica según San Agustín, («Colección Manantial», 1), ed. Revista Agustiniana, Madrid 1994, 319 pp., 12,5 x 18,5

La editorial Revista Agustiniana presenta una nueva colección con el título